

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

An die Damen und Herren
Bundestagsabgeordneten im
Wahlkreis Böblingen und Leonberg

19. Juli 2022

Bundesprogramm „Sprach-Kitas: Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist“ muss fortgesetzt werden

Sehr geehrte Damen und Herren Abgeordnete,

durch das Bundesprogramm „Sprach-Kitas: Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist“ wird seit 2016 die sprachliche Entwicklung in der Kindertagesbetreuung gefördert. Das ist sinnvoll, denn wissenschaftliche Studien zeigen, dass frühe sprachliche Bildung besonders wirksam ist. Vom Programm profitieren aktuell bundesweit rund 500.000 Kinder. Aber auch im Landkreis Böblingen vertraut man auf das Konzept der frühen sprachlichen Bildung. In 2021 konnten in 23 Einrichtungen Kinder sprachlich gefördert werden. Davon profitieren nicht nur, aber auch Kinder mit Migrations- und Fluchthintergrund, die in Kindertageseinrichtungen betreut werden.

Nun habe ich erfahren, dass die Bundesregierung entschieden hat, das Bundesprogramm „Sprach-Kitas“ einzustellen. Dies ist nicht nur eine Entwertung der Arbeit der vielen pädagogischen Fachkräfte in den Einrichtungen. Es vermindert auch die Bildungs- und Teilhabechancen von

Kindern mit besonderem Sprachförderbedarf. Es besteht die Gefahr, dass Kinder mit einem Risiko für erhöhten sprachlichen Förderbedarf abgehängt werden.

Ich würde mir deshalb wünschen, dass die Bundesregierung ihre Entscheidung überdenkt und das Bundesprogramm auch über 2022 hinaus fortführt. Die für Jugend und Familie zuständigen Minister und Senatoren setzen sich bereits dafür ein.

Bitte helfen Sie in Ihrer Funktion als Abgeordnete aus dem Landkreis Böblingen dabei mit, dass das Bundesprogramm „Sprach-Kitas“ erhalten bleibt, wenn möglich als dauerhafte Einrichtung. Dies würde für die betroffenen Kindertageseinrichtungen Planungssicherheit schaffen.

Mit freundlichen Grüßen



Roland Bernhard
Landrat

Bernd Dürr
Vorsitzender Kreisverband Gemeindetag